

Nombre del Programa/Proyecto:	Recuperación verde desde la biodiversidad: Cooperar, innovar y experimentar para que la conservación de la biodiversidad enfrente la crisis climática y aporte a la recuperación verde
País:	Brasil, Ecuador, Perú y Colombia
Tema/ sector/ workstream:	Workstream recuperación verde y biodiversidad

## Workstream: Recuperación verde desde la biodiversidad finaliza sus actividades y deja materiales de consulta



Foto: Screenshot reunión recuperación verde. Archivo GIZ

El concepto de recuperación verde surge como respuesta a los impactos originados por la crisis del COVID-19. En el marco del Workstream se propuso la siguiente definición: "La recuperación verde desde la biodiversidad es un paquete transformador de políticas, herramientas, inversiones, iniciativas, programas o reformas para garantizar una recuperación de la crisis del Covid-19. Éste comprende un desarrollo económico e inclusivo a partir de gastos de rescate\* de corto plazo, así como un cambio transformador en el largo plazo, hacia la sostenibilidad, la conservación y uso sostenible de la biodiversidad y la restauración de los ecosistemas. Contempla además un desarrollo equitativo y centrado en las personas y respuestas innovadoras apoyadas en la investigación y la tecnología."



A partir de la recolección de información y espacios de diálogo con otros workstream, con expertos externos y apoyo del *Sectoral Department* (FMB) se elaboró un diagnóstico para Ecuador, Colombia, Perú y Brasil, abordando las diferencias entre recuperación verde y recuperación tradicional. Los documentos elaborados proponen un concepto y criterios de identificación de medidas para tener en cuenta en la implementación de proyectos y programas de la GIZ, un abordaje novedoso y con pocos materiales disponibles para consulta.

Realizamos varios espacios de diálogo con el apoyo de la red GaDeR-ALC i) sobre recuperación verde desde la acción climática, buscando sinergias entre los abordajes; ii) con expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Partnership for Forest (P4F) y EUROCLIMA+; y iii) un intercambio de experiencias con los Workstreams de acción climática, economía circular y soluciones para ciudades verdes.

Se propone continuar la discusión del valor agregado de la recuperación verde, para que la temática siga en investigación y desarrollo de estrategias para su implementación, publicamos un *paper* con recomendaciones para la consolidación, escalamiento y reflexiones sobre este enfoque. La experiencia del Workstream que finalizón en enero de 2022 está disponible en el <u>DMS</u> y estará en la plataforma Panomara en el <u>IDA</u> en los próximos días.

## Resumen de la noticia

El concepto de recuperación verde surge como respuesta a los impactos negativos originados por la crisis del COVID-19.En el marco del workstream de recuperación verde con enfoque en la biodiversidad se propuso una definición y criterios de identificación de medidas en Brasil, Colombia, Ecuador y Perú. Los resultados del workstream son insumo para continuar con las discusiones en la GIZ sobre la implementación del enfoque en los proyectos y programas.

- 1) Para obtener más información, póngase en contacto con Juliana Echeverri (juliana.echeverri@giz.de) GIZ Colombia
- 2) Gianna Pedot (gianna-maria.pedot@giz.de) GIZ Brasil
- 3) Tiago Zenero (tiago.zenero@giz.de) GIZ Brasil



